

CURRICULUM VITAE

JAIME HERNANDEZ ORTIZ

Versión pública

Es profesor investigador de la Universidad de Guadalajara. Es Titular C en el Departamento de Derecho Público de División de Ciencias Jurídicas del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades.

En esta división imparte desde hace diez años materias relacionadas con Teoría y clínica de los Derechos Humanos.

Es licenciado y maestro en derecho por la Universidad de Guadalajara; también es Doctor en Ciencias Sociales por el Colegio de Jalisco.

Desde hace 20 años ha sido miembro de diversas organizaciones civiles de derechos humanos, como Amnistía Internacional, la Academia Jalisciense de Derechos Humanos AC, y La Red Jalisciense de Derechos Humanos AC.

Actualmente es integrante del Centro de Derechos Humanos Coordinadora 28 de mayo AC. Es colaborador de la Liga Mexicana por la Defensa de los Derechos Humanos AC y la red de organismos civiles de derechos humanos Red Alerta Temprana.

Desde esas organizaciones ha apoyado numerosas acciones contra la impunidad, los abusos y violaciones a derechos humanos de los jaliscienses; por ejemplo, contra la tortura ya la desaparición forzada, así como por la localización con vida del líder indígena Celedonio Monroy Prudencio; contra la práctica de las *razzias* y la militarización de la seguridad pública; asimismo ha trabajado por la defensa del libre sindicalismo (formando sindicatos independientes), por respeto a los derechos de los trabajadores en condiciones de vulnerabilidad; por la defensa del medio ambiente, los parques públicos (como el parque natural Huentitán) y espacios públicos; contra la impunidad en la muerte del niño Miguel Ángel López Rocha; los derechos de minorías indígenas; los derechos humanos de los ciudadanos a ser consultados en materia de desarrollo urbano; de los vendedores ambulantes en su derecho al trabajo, y la defensa del estado laico. Asimismo, he apoyado la lucha magisterial, entre otras acciones, sociales y populares, como parte del comité coordinador de las marchas contra del *limosnazo*, del hartazgo y contra el *gasolinazo*, entre otras acciones jurídicas y sociales.

He sido colaborador y articulista del periódico *la Jornada Jalisco* del 2006-2015

Nació el [REDACTED] en la Ciudad [REDACTED] Y vive en [REDACTED]

Experiencia en derechos humanos:

Es licenciado en Derecho por la Universidad de Guadalajara 1979-1984 con la Tesis: la Enseñanza de los Derechos Humanos.

La maestría en Derecho (1995-1998), desarrolló su tema en relación con los derechos humanos de los trabajadores con Tema de tesis: "La nueva cultura laboral y su impacto en el sindicalismo mexicano".

Se doctoró en Ciencias Sociales en el Colegio de Jalisco con la tesis "Sociedad civil y derechos humanos en Jalisco 1988-2008", grado obtenido el 16 de diciembre de 2010

Trabajos académicos recientes.

Jaime Hernández Ortiz, además de experiencia en actividades relacionadas en el campo de la defensoría de los derechos humanos, tiene una amplia experiencia en el campo académico, de la docencia y la investigación en derechos humanos, en el tema de la transparencia, la legalidad y los valores, donde destacan las siguientes ponencias y artículos publicados:

Artículo "La enseñanza de los derechos humanos: valores y principios éticos en la formación docente", publicada en la revista internacional *Revista Brasileria De Estudos Juridicos*, Montes Clarors Minas Gerais, V. 11 n 1, Jan/jun 2016, consultable en línea.

Artículo: "Hacia un nuevo perfil docente universitario con base en los derechos humanos". Publicado en la Revista *Diálogos Educativos*, año 8, número 14, enero-junio 2017, consultable en línea.

Artículo: El seguro de desempleo, un derecho económico y social que debe ser regulado, ¿Debe ser garantizado mediante el control de convencionalidad ex officio?. Artículo entregado en diciembre de 2016, en el Congreso de Abogados Procesalistas, de próxima publicación en línea. Se anexa constancia.

Artículo: "La enseñanza de los derechos humanos y los valores en la sociedad del conocimiento", Revista *Diálogos Educativos*, año 4, número 07, julio-diciembre 2013, consultable en línea.

Artículo: "La cultura de los derechos humanos, un breve acercamiento desde la antropología", *Letras Jurídicas* núm. 23 otoño 2016, consultable en línea.

Ponencia: "México, entre la simulación y la impunidad. Trata de personas y fenómeno migratorio", en el V Congreso Latinoamericano sobre Trata y Tráfico de Personas:

Actuando contra la Indiferencia, desarrollado del 13 al 15 de junio del 2017, Lima, Perú.

Ponente: “¿Qué valores debe sustentar la formación de un abogado?”, en el Congreso de Educación Jurídica, del 26 al 29 de abril de 2017. Guadalajara, Jalisco. Se anexa constancia

Ponente y participante en Encuentros anuales de la Red Nacional de profesoras e investigadores de derechos humanos de México, desde 2012 a 2017. Se anexan constancias

Coordinador del Cuerpo Académico “Investigación, Enseñanza del Derecho, procesos de investigación y aplicación de métodos educativos”. Con reconocimiento de la Subdirección General de Educación Superior Universitaria. Se anexa constancia.

Coordinador del proyecto de investigación “Derechos humanos, laicismo y sociedad civil”, apoyado por el Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades.2014, se anexa constancia.

Coordinador del proyecto “La formación docente y la enseñanza del derecho en la Universidad de Guadalajara en el marco de la globalización y la sociedad del conocimiento”, apoyado por el Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades.2016, se anexa constancia.

Ponencia: “Derechos Humanos e Impunidad en México”, Congreso Internacional de salud Mental y Derechos Humanos, del 17 al 19 de noviembre de 2011, Córdoba, Argentina. Se anexa constancia.

Ponencia: “Represión, salud mental y derecho humanos”, VIII Congreso Internacional de salud Mental, Universidad de Guadalajara, Colegio de Psicólogos, 30 de noviembre de 2013, se anexa constancia.

Ponencia: “Las minorías religiosas en el contexto del diagnóstico sobre la situación de los derechos humanos en México. Prospectiva en torno a un programa nacional por su defensa. XX Congreso de Religión, sociedad y política, del 10 al 13 de octubre de 2006, Universidad de Querétaro, Querétaro. Se anexa constancia

Ponencia: “Enseñar los derechos humanos o religión en la escuela pública”. XXIII Congreso de Religión, Sociedad y Política. Del 14 al 18 de octubre de 2013. Oaxaca, Oaxaca. Se anexa constancia

Ponencia “Hacia un nuevo modelo académico de docencia basado en la promoción y enseñanza de los derechos humanos”, 7º Congreso Internacional Retos y Expectativas de la Universidad. 1-3 de junio de 2016. Se anexa constancia.

Asimismo tiene capacitación en esta área asistiendo a foros, congreso y coloquios en derechos humanos:

"Taller de manejo automatizado de información de violaciones a los Derechos Humanos", Red Nacional de Organismos Ovíles Todos los derechos para todos" y el Sistema Internacional de Información y Documentación de Derechos Humanos, (HURIDOC5), San Luis Potosí, SLP., 14 al 17 de agosto de 1996. 30 horas.

Foro sobre Derechos Humanos, del Sistema Educativo Universidad Iberoamericana y el ITESO, 17, 18 Y 19 de octubre de 1996., Santa Fe, Cd. de México, 1996.

Tercer Encuentro Nacional entre la Comisión Nacional de Derechos Humanos, las comisiones locales y las organizaciones no gubernamentales, San José del Cabo, Baja California Sur, 26-28 de octubre de 2006.

Ponencia "La Comunicación Social y el Estado de Derecho (desde la perspectiva de los Derechos Humanos)". Congreso de la Unión. Foro Regional de Comunicación Social. Cámara de Comercio. Guad. Jal. 26 de junio de 1995.

Ponencia "Autonomía y Derechos Civiles para las Comunidades Indígenas Mexicanas en el Contexto Internacional de los Derechos Humanos", Foro de Consulta Nacional sobre Derechos y participación Indígena, Congreso de la Unión-Congreso del Estado, Hospicio Cabañas, 3 de febrero de 1996.

Ponencia "Propuestas para reformar la Ley de la CEDH", Comisión para la Reforma Política del Estado. Consulta Pública para la Reforma al Poder Ejecutivo. Congreso del Estado de Jalisco, 5 de julio de 1996.

Ponencia "Fortalecer y democratizar la Comisión Nacional de Derechos Humanos", Foro Regional de la Cámara de Diputados para reformar la Ley de la CNDH, 22 de Mayo de 1998, Centro de la Amistad Internacional.

Artículos, ponencias y otras publicaciones:

"Curriculum y Derechos Humanos". Foro Nacional sobre prospectiva Curricular. Villa Primavera, Jalisco, junio de 1992.

"La Calle, los niños y sus derechos". DIF, Jalisco. Junio de 1994, Guadalajara. Jal.

"Ética, curriculum y derechos Humanos". Coloquio Internacional Curriculum, Medio ambiente y derechos humanos. 6 al 11 de junio de 1994, CESU-UNAM, México. D.F.

"La educación del niño, tomando como referencia la formación en derechos humanos". Segundas Jornadas Internacionales de Educación Inicial, UNESCO-UNICEF-Secretaría de Educación, Jal. México 25 de mayo de 1994

"La Comunicación Social y el Estado de Derecho (desde la perspectiva de los Derechos Humanos)". Congreso de la Unión. Foro Regional de Comunicación Social. Cámara de Comercio. Guadalajara, Jal. 26 de junio de 1995.

"Autonomía y Derechos Civiles para las Comunidades Indígenas Mexicanas en el Contexto Internacional de los Derechos Humanos", Foro de Consulta Nacional sobre Derechos y participación Indígena, Congreso de la Unión-Congreso del Estado, Hospicio Cabañas, 3 de febrero de 1996.

Conferencia: "En defensa de los derechos y la salud mental de los niños". Primer Foro "Salud – enfermedad mental", Crítico alternativo, Auditorio Valentín Gómez Farias, Universidad de Guadalajara, organizado por la AJDH, 28, 29 y 30 de abril de 1996.

Conferencia: Taller Infantil: los niños en defensa de sus derechos. Universidad de Guadalajara. Academia Jalisciense de Derechos Humanos. A.C. 17 de mayo de 1996. Casa de la Cultura en Cd. Guzmán.

Ponencia "Propuestas par_ reformar la Ley de la CEDH", 5 de julio de 1996, Comisión para la Reforma Política del Estado. Consulta Pública para la Reforma al Poder Ejecutivo.

Ponencia "Fortalecer y democratizar la Comisión Nacional de Derechos Humanos", Foro Regional del Congreso de la Unión para reformar la Ley de la CNDH, 22 de Mayo de 1998, Centro de la Amistad Internacional.

Ponencia "Eliminar las relaciones de trabajo de excepción". Foro regional del Congreso de la unión para Reformar la Ley Federal del Trabajo, julio de 1998.

Ponencia: Hacia un nuevo modelo académico de docencia basado en la promoción y enseñanza de los derechos humanos". ANUIES, 6to Congreso Internacional Retos y Expectativas de la Universidad, Puebla, Puebla, 1-3 de junio 2006

Ponencia; Las minorías religiosas en el contexto del Diagnóstico sobre la situación de los Derechos Humanos en México", Prospectiva en torno a un programa nacional por su defensa. XX Congreso de Religión Sociedad y Política, 13 de octubre de 2006.

Ponencia; La enseñanza de los derechos humanos. En el 7 Congreso Internacional Retos y Expectativas de la Universidad. El papel de la educación en la construcción de las sociedades del conocimiento, 21,22 y 23 de junio de 2007.

Ponencia: Propuesta para elaborar un reglamento nacional sobre laicidad". Secretaría de Gobernación, mayo de 2007. Hospicio Cabañas. En el Foro de Consulta Popular "Fomento de la cultura de la legalidad y fortalecimiento del Estado Democrático de Derecho. Secretaría de Gobernación.

Ponencia, Derechos humanos en Jalisco Foro Social Mundial, 2008. Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades, Asociación Latinoamericana de Sociología, 21-25 de enero de 2008

Ponencia: Tolerancia, laicismo y democracia, una difícil relación: el caso de México". XII Congreso Latinoamericano sobre Relación y etnicidad: Cambios Culturales, Asociación Latinoamericana para el Estudio de las Religiones, Bogotá

Colombia., 7 al 11 de julio de 2008.

Ponencia "La seguridad pública y los derechos humanos", 15 de diciembre de 2009, Centro Universitario de Ciencias Económico administrativas.

Ponente Semana de Acción Global, del Foro Social Mundial 2008, Jalisco interrogado: depredación de recursos naturales, democracia participativa, escenarios productivos y construcción de pensamiento crítico", Departamento de Estudios Ibéricos y Latinoamericanos de la Asociación Latinoamericana de Sociología.

Ponencia, "Jóvenes y derechos humanos", en el Segundo Congreso Internacional de Jóvenes universitarios, el 8 de abril de 2011 en Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas de la Universidad de Guadalajara.

Ponencia: "Estado o estado confesional. Reflexiones sobre la reforma a los artículos 24 y 40 constitucionales", en el XXII Congreso de Religión, Sociedad y política, el futuro del Estado laico en el Siglo XXI: Religión y libertades religiosas. ¿Un conflicto de paradigmas?

Ponencia: "Los derechos humanos, fundamentales para la formación del estudiante universitario", el 12 de octubre en el XII Congreso Internacional "Retos y Expectativas de la Universidad", en la Universidad Autónoma de Coahuila.

Participación en otros proyectos de investigación:

"Apuntes para un proyecto de investigación sobre los derechos humanos en Jalisco", en vinculación con el Centro de Estudios Estratégicos para el Desarrollo de la Universidad de Guadalajara, cuya síntesis se publicó en 1995 en el documento de *Jalisco a Tiempo*.

Otros ensayos breves publicados y editados.

"Curriculum y Derechos Humanos". Memoria del Foro Nacional sobre prospectiva Curricular, 10, 11 y 12 de junio de 1992

"La Calle, los niños y sus derechos". *Gaceta 6 de Diciembre* de la Comisión Estatal de derechos Humanos, Universidad de Guadalajara, 1995.

Ética, curriculum y derechos Humanos". *Gaceta 6 de Diciembre* de la Comisión Estatal de derechos Humanos, 1995.

Ética, curriculum y derechos Humanos (Primera Parte).Revista del Sistema de Educación Media Superior, Universidad de Guadalajara, 1994

"Ética, curriculum y derechos Humanos" (Segunda parte). Revista del Sistema de Educación Media Superior, Universidad de Guadalajara, 1994

"Educación ambiental desde la perspectiva de los derechos humanos" *Gaceta 6 de diciembre* de la Comisión Estatal de derechos Humanos, 1995.

"Los Derechos Laborales como Derechos Humanos", Boletín del Sindicato del Personal Académico de la Universidad de Guadalajara, número de febrero de 1997.

"Docencia y enseñanza de los derechos humanos", La Gaceta 6 de Diciembre, Comisión Estatal de Derechos Humanos, julio- septiembre de 2006.

Más de 200 artículos publicados semanales en la Jornada Jalisco sobre diversos temas de política y sociedad en Jalisco.

Artículos publicados en revistas especializadas o capítulos de libro.

"El uso faccioso de la justicia" en: *Ojos perdidos en tanta luz. El 28 de mayo de 2004 y los derechos humanos en Jalisco*. Ed. La Casa del Mago, Guadalajara, 2005.

"La lucha contra la represión y la impunidad. En Guillén Roberto. *Tiempo de perros*. Editorial Oficio, Monterrey NL., 2004

"La legalización de la opacidad. El caso de la información Pública en Jalisco". En: *Revista Jurídica Jalisciense*, enero junio de 2006, Departamento de Estudios e Investigaciones Jurídicas. Universidad de Guadalajara.

"El limosnazo, Estado de derecho y Estado laico en Jalisco", en la Revista Estudios Sociales, Revista del Departamento de Estudios de la Cultura Regional (DECR) del CUSCH, número 8 noviembre del 2011.

Lo anterior acredita trabajo, experiencia y conocimiento en derechos humanos.